

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion .....10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. E. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec  
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

Amédée Marsau éer L'Assomption

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }  
\$1 PAR AN }

## SOMMAIRE

*Revue de la Semaine :* Lettre de Mgr de Ségur, au Cercle catholique de Québec.—Plusieurs célèbres écrivains catholiques de France assisteront aux séances du Congrès catholique qui doit se tenir à Québec durant les fêtes de la Saint-Jean-Baptiste.—Le Prince Léopold doit acheter dix mille acres de terre dans le Nord-Ouest ; quelques détails sur ce prince, le plus jeune des princes de la famille royale d'Angleterre.—Plusieurs personnes éminentes assisteront à la distribution solennelle des diplômes à l'Université Laval le 23 de juin courant.—Argent accordé à Manitoba, par le Gouvernement de cette province, pour l'entretien des chemins.—Remarques sympathiques par M. l'écrivain du journal *Le Meschacéde*, publié à la Louisiane, à l'adresse des canadiens français.—Exposition de la Société d'horticulture de Montréal les 14, 15, 16 et 17 septembre.—Les canadiens-français à Montana.—Il y a apparence d'une bonne récolte en Irlande.—Grande assemblée à Lévis, à l'occasion de notre grande fête nationale du 24 juin.—Le clergé et l'agriculture.

*Causerie Agricole :* Soins à donner aux jeunes cochons.

*Correspondance :* Rapport d'une séance agricole à St. Eugène du comté de Pislet, à laquelle prirent part le Révd M. F. X. Méthot, Eugène Casgrain, écr., arpenteur, et M. Auguste Fafard, cultivateur.

*Sujets divers :* Le lait qui ne donne pas de beurre (Suite et fin).

*Bibliographie :* La question du tombeau de Champlain, par M. Stanislas Drapeau.

*Choses et autres :* Doussole du cultivateur.—Arrosage des plantes.

*Recettes :* Moyen d'administrer un breuvage médicinal aux cochons.—Moyen de rendre les dahlias nains.

*Annonce :* La distribution des prix au Collège de Ste. Anne, aura lieu mardi matin, 22 juin, à 9<sup>h</sup> heures.

Feuilleton de la "Gazette des Campagnes."—Ceux qui voudront s'abonner à la Gazette des Campagnes peuvent obtenir toutes les livraisons de "La fille du Marquis" afin d'avoir cette intéressante li-ttoire au complet.

## REVUE DE LA SEMAINE

*Lettre de Mgr de Segur, au Président du Cercle Catholique de Québec*—Mgr de Ségur, "le fils de prédilection de Pie IX," ayant été nommé président d'honneur du Cercle Catholique de Québec, l'illustre Prélat a accepté ce titre par une lettre que nous reproduirions ici, avec beaucoup de plaisir.

"Monsieur le Président,  
"C'est la grande association de Saint-François de Sales qui m'a valu l'honneur de me trouver en relation si cordiale avec vous et le Cercle Catholique de Québec ; c'est comme Président général de cette belle œuvre de foi, de zèle et d'union que j'accepte avec bonheur le titre que vous voulez bien m'offrir, au nom du Cercle de Québec, dans votre lettre du 26 janvier dernier.

"Comme vous le dites fort bien, l'union des chrétiens est, en ce temps-ci, plus utile que jamais ; le démon, dont le règne détestable couvre de plus en plus le monde, grâce aux filets des sociétés secrètes et de la franc-maçonnerie universelle, a pour première tactique de diviser les enfants de l'Eglise, les soldats de la foi et de la charité ; l'union dans la foi et dans la charité doit donc être la base de tous nos plans de campagne, pour assurer, en nous et, s'il est possible, autour de nous, le triomphe de Notre Seigneur.—Comme signe de la bonne union qui rattache désormais l'importante œuvre du Cercle Catholique que vous présidez, à l'Association de Saint-François de Sales, dont le but suprême est la conservation et la défense de la foi, j'ose donc vous proposer à tous la propagation dans le Canada de cette œuvre de salut public. L'illustre et saint Pape Pie IX nous disait jadis : "Dites à tous vos associés que le Pape est avec eux, et que tout ce qu'ils font, le Pape le fait avec eux." Au ciel, où tout est parfait, Pie IX, le saint Pie IX, est encore plus avec nous qu'il ne l'était sur la terre ; l'Association de Saint-François de Sales est née de son cœur ; elle est plus encore aujourd'hui son

**PRIERE A NOS ABONNÉS DE PAYER AU PLUS TOT.**  
retardataires